

GAZETA DE MADRID

DEL MIERCOLES 14 DE NOVIEMBRE DE 1810.

RUSIA.

Petersburgo 22 de setiembre.

SS. AA. II. el príncipe y la princesa de Oldemburgo han llegado aquí del palacio de Pawlosk, y en todo el mes de noviembre se volverán á Twer, que es donde residen ordinariamente.

En la gazeta ministerial se ha publicado la relacion oficial de la victoria alcanzada el 7 de setiembre por el ejército ruso cerca de Rudschuk sobre un cuerpo de 40⁰⁰⁰ turcos, que intentó socorrer aquella plaza. (Esta relacion es conforme literalmente á la que se publicó en Viena por la legacion rusa. Véase la gazeta de Madrid de 30 de octubre.)

DINAMARCA.

Copenhague 2 de octubre.

Ya no hai ningun buque enemigo en los dos Belts.

El 21 de setiembre, al pasar el convoi ingles que atravesó el gran Belt, un corsario de esta ciudad llamado *Juan Møller*, ha dado una prueba de su destreza y habilidad: este corsario, habiendo observado que el convoi fondeó al anocheecer cerca de Refæs, punta occidental de la Selandia, se introduxo entre sus buques á media noche, y apresó uno grande cargado de duelas, que estaba al lado de los navíos de línea ingleses; despues de haberse llevado y puesto en lugar seguro el buque, volvió á las quatro de la mañana, cortó otro cargado de centeno, y se le traxo, á pesar de venir persiguiéndole el enemigo.

HUNGRIA.

Presburgo 30 de setiembre.

Se está trabajando en reedificar la parte de la ciudad de Buda llamada Raizenstadt, y la de Wasserstadt, que quedaron reducidas á cenizas en el incendio último. Al principio se trató de construir estos dos quartales conforme á un plan mas elegante y cómodo; pero como la mayor parte de los dueños de las casas pueden con mas facilidad y á menos coste reedificar sus casas, aprovechándose de los escombros en el mismo sitio del incendio, ha sido necesario renunciar á este proyecto de mayor adorno y hermosura. Por lo demas todos los habitantes de las otras provincias de la monarquía se esmeran á porfia en socorrer á los de la desgraciada ciudad de Buda, no siendo los que menos le han socorrido los de nuestra ciudad.

La falta de lluvias, el gran calor, y los males de toda especie ocasionados por el incendio, han sido causa de la notable diferencia que se advierte en los registros de mortalidad de aquella ciudad la qual ha sido hasta ahora bastante sana.

PRUSIA.

Berlin 3 de octubre.

El señor Evers, inspector de policia, que ha seguido los pasos al antiguo rei de Suecia en su viage por los estados prusianos, ha remitido al ministerio una relacion circunstanciada de todo lo que ha observado en este viage; y de ella resulta que la intencion de este príncipe era pasarse a Inglaterra; pero que antes de embarcarse para Londres queria ir á Petersburgo, por exigir o así, segun él mismo decia, los intereses de su hijo. Pero sea lo que fuere, Gustavo Adolfo se ha visto obligado, como qualquier otro extranjero, á sujetarse á las disposiciones y leyes de policia de Rusia, que prohiben á todo extranjero caminar por lo interior del imperio sin pasaportes concedidos por algun embajador ruso en reino extranjero, ó sin alguna autorizacion especial del gobierno ruso. Gustavo Adolfo, no teniendo los pasaportes necesarios, se ha visto en la necesidad de pedir permiso al Emperador Alexandro para entrar en sus estados. A gunas cartas de Memel del 25 de setiembre dicen que habia recibido en Polange, donde se habia detenido, los pasaportes que esperaba de la corte de Rusia, y que ha continuado su viage á Petersburgo.

Todavía no han principiado nuestras tropas sus ejercicios en la marca de Brandemburgo, pues ha habido contraórden para que no se hagan en el campo inmediato á esta ciudad, no obstante que nuestra guarnicion los tiene con frecuencia en las cercanías. Se dice que habrá algunos cerca de Charlotemburgo, y que allí se hará tambien la gran revista.

Gottinga 4 de octubre.

Se ha dado una nueva forma á la sociedad real de ciencias de esta ciudad, que cuenta entre sus individuos á los sabios mas célebres de Europa, y que ha contribuido constantemente á los progresos de las ciencias. Se ha aumentado una quarta clase sobre las tres que habia de fisica, matemáticas, historia y filologia. La quarta clase, á cuyo frente se halla el señor Haine, tan celebrado justamente por sus escritos, se ha dividido en dos secciones, la una de historia, y la otra de literatura antigua. Los individuos de que se compone la clase de historia son los profesores Tichsen, Heeren, Reus y Sartorius; y los de la de literatura antigua los profesores Heine, Eschhan y Bouterweck.

Las memorias de la sociedad, tan apreciabiles por las muchas y sabias disertaciones que contienen, se continuarán en lo sucesivo sin interrupcion.

Del 6.

SS. MM. los Reyes de Prusia y de Westfalia se han convenido en formar una comision encarga-

de arreglar todos los puntos que están todavía por decidirse, y que deben arreglarse conforme á lo estipulado en la paz de Tilsit.

El Rei de Prusia ha nombrado por su parte para comisarios á los señores Koepken, consejero interino de Hacienda; Kuster, consejero interino, y gefe de la segunda seccion del ministerio de Relaciones exteriores, y Hundt, director principal del Banco. S. M. el Rei de Westfalia ha nombrado á los señores Martens, consejero de Estado; Weber, que ha sido tesorero general, y al baron de Trott, asistente del consejo de Estado.

AUSTRIA.

Viena 3 de octubre.

Han salido ya muchas tropas de la Gallitzia y de los estados hereditarios, y todas se dirigen á Hungría.

La comision para la amortizacion de cédulas del banco tiene frecuentes sesiones; pero aunque no es difícil adivinar la naturaleza de las operaciones de que se halla encargada esta comision; sin embargo, en el público no se trasluce nada relativo á sus resultados.

Todas las noticias de las provincias alemanas de la monarquía austriaca convienen en anunciar que se harán muchas posturas á los bienes eclesiásticos, aun en la Moravia y la Bohemia, donde se presumia al principio que esta providencia no encontraría muchos partidarios. Es muy probable que se ponga tambien en execucion en la Hungría y en la Transilvania; pero el gobierno no puede mandarlo en aquellas provincias, sin que preceda el consentimiento de la dieta húngara, que debe tambien proponer y adoptar los medios para su execucion; todo con acuerdo y aprobacion del Emperador.

SAXONIA.

Dresde 4 de octubre.

Se están haciendo los preparativos necesarios para la dieta de los estados, que se abrirá el día 1.º de enero próximo. Dicen que en esta dieta se tratarán asuntos muy interesantes para la Saxonia. Tambien se dice que luego que se concluya la junta de los estados pasará S. M. á Varsovia para abrir la dieta del gran ducado, á la que asistirán por la vez primera los diputados de la parte de Gallitzia que ha sido agregada al gran ducado.

BAVIERA.

Augsburgo 7 de octubre.

Ayer pasó por aqui el conde Merternich, y esta mañana llegó á Munich. Dicese que nuestro Soberano le ha convidado á que se detenga aqui algunos dias; pero se cree que mañana continuará su camino para Viena.

Del 8.

Nuestro Soberano ha hecho donacion de varias haciendas á los generales Deroi, Wrede, Minucci, Bekers, Isemburgo y otros oficiales superiores bávaros en recompensa de sus buenos servicios, y de lo mucho que se han distinguido en la última guerra.

Los estados provinciales del principado de

Saltzburgo y de Berchtolsghadem han enviado una diputacion á Munich para rendir sus homenajes á S. M., y manifestar el afecto que profesan á su real persona, y la satisfaccion que han tenido todos los habitantes de aquellas provincias en ser incorporados al reino de Baviera. El obispo de Chiemsea, sugeto muy recomendable por sus conocimientos y por su carácter, se halla al frente de esta diputacion. Tambien han venido algunos diputados de la ciudad de Saltzburgo á Munich, y entre otros encargos traen el de pedir al Príncipe Real que establezca despues de su matrimonio su residencia en aquella ciudad. El primer ministro tendrá algunas conferencias con estas diputaciones sobre varios objetos muy interesantes á aquellas provincias.

Segun las últimas cartas de Bohemia una gran parte de las tropas austriacas que se hallan actualmente en aquel reino, ha recibido nuevamente órden de marchar á las fronteras de la Hungría.

Ratisbona 8 de octubre.

S. A. R. la princesa Teresa de Saxonia Hildburghausen ha llegado hoy á esta ciudad á las tres de la mañana, acompañada de sus augustos padres, de la princesa Luisa su hermana, y de unas 30 personas de comitiva. Las autoridades de esta ciudad y la guardia nacional de á caballo salieron á esperar á SS. AA., cuya llegada fue anunciada con muchas salvas de artillería, y por las aclamaciones de todos los habitantes, que habian salido algunas horas antes á ver á SS. AA., quienes se alojaron en el palacio de la Tour-Taxis en St. Emeran. A la entrada del puente de Stadt-Am Hof se habian erigido arcos triunfales, con varias inscripciones alusivas al matrimonio de nuestro Príncipe heredero con la princesa Teresa. Por la noche toda la ciudad ha estado iluminada magníficamente. Tambien ha habido un espléndido banquete en el palacio del príncipe de Taxis. SS. AA. continuarán mañana su viage, é irán á hacer noche en Freisingen.

WESTFALIA.

Cassel 8 de octubre.

S. A. R. el príncipe heredero de Suecia llegó ayer domingo al palacio de Napoleonschoe á las dos de la mañana. S. M. envió á su primer gentil-hombre, y á varios oficiales de su casa en coches de la corte para recibir á S. A. á cierta distancia de esta ciudad.

Al medio día salió S. M. al campamento acompañado de S. A. R., de los generales y edecanes de su comitiva: las tropas del campamento, reunidas á las de la guardia y á las de la guarnicion, executaron las grandes evoluciones en la llanura de Forst, en la orilla derecha del Fulda, cuyo rio vadearon las tropas, y á su orilla izquierda continuaron sus ejercicios y evoluciones. Las tropas de la artillería echaron en cinco minutos un puente para pasar los cañones.

S. M. mandó el ejercicio en persona, y el coronel-general Morio repetia las voces del mando.

Despues de las evoluciones S. E. el conde Furstlein entregó á S. A. R. la gran cruz de la orden de la Corona de Westfalia.

Del 10.

S. M. ha suprimido por decreto de 16 de se-

tiembre los conventos siguientes: el de Minden, del orden de S. Benito: el de Hederleben, cisterciense, en el distrito de Halberstadt: el de agustinos de Marienbeck en Badersleben, del mismo distrito: el de S. Nicolas, de la misma orden, en Halberstadt: el de cistercienses de Halthausen, distrito de Paderborn: el de la misma orden de Wormein, distrito de Cassel: el de benitos de Escherde, distrito de Hildesheim: el de cistercienses de Santa Ines en Magdeburgo, y el de la misma orden de Mayendorff, distrito de Magdeburgo.

S. M. señalará una pension vitalicia á todos los individuos de estos establecimientos; y ha mandado que los bienes que estos tenian se administren como bienes del estado, y que despues se vendan al mejor postor por cuenta del tesoro público.

La venta de los conventos se verificará baxo las condiciones siguientes:

1.º La venta se hará por junto sin ninguna responsabilidad por parte del gobierno, ni en quanto á la extension del terreno, ni en quanto al producto de los bienes.

2.º Para instruir exáctamente á los compradores de las posesiones de los conventos, de sus tierras, jardines, prados, bosques &c., como tambien de sus productos, é impuestos y cargas afectas á ellas, se presentarán las cuentas de la administracion relativas á tales posesiones.

3.º El excedente neto de estas cuentas servirá de baza para fixar el precio de la compra.

4.º La mitad del precio de la compra se podrá pagar en cédulas de créditos contra el estado, segun la totalidad de su valor nominal; y se admitirán con preferencia las cédulas de la caja de amortizacion creadas para el empréstito de 20 millones abierto por decreto de S. M. de 19 de octubre de 1808.

5.º Una tercera parte del precio de la compra se pagará por el comprador al tesoro público la mitad en dinero contante, y la otra mitad en las expresadas cédulas ú obligaciones; y cumplidas que sean estas condiciones, se procederá á hacer la entrega de las posesiones. Para el pago de los otros dos tercios se fixarán los términos y condiciones que se juzguen mas convenientes.

GRAN DUCADO DE DANTZICK.

Dantzick 1.º de octubre.

Los ingleses, amedrentados de las confiscaciones y pérdidas que han sufrido en Mecklemburgo y la Pomerania prusiana, enviaron algunos buques de guerra al Báltico para impedir que sus buques entrasen en Pillau y en los demas puertos de la antigua Prusia. Habiendo sabido posteriormente que los franceses no ocupaban aquellos puertos, dió orden el almirante Saumarez para que los buques mercantés se presentasen de nuevo en los puertos de la antigua Prusia, y en efecto, ocho dias há se presentaron delante de Pillau 18 buques ricamente cargados; pero los prusianos los despidieron. Pero ¿no hubiera sido mejor haberlos dexado entrar, y haberlos despues confiscado?

En las inmediaciones de Gottenburgo hai 600 buques cargados de géneros coloniales y de mercancías inglesas, que no saben donde ir. Muchos de ellos se han decidido á dar la vela para Rusia; pero si llegan á entrar en los puertos de este im-

perio, tendrán la misma suerte que los de Tenerife. No obstante, ya está cerca el mes de noviembre, época en que la esquadra inglesa y estos 600 buques tendrán que salir del Báltico. Las pérdidas que el comercio ingles sufrirá con esta salida son incalculables; y si en el dia se cuentan en Londres 100 bancarrotas, muy pronto se duplicará este número.

Si las potencias continentales toman en la primavera próxima las mismas providencias, y se ejecutan con todo rigor y fidelidad, la Inglaterra no podrá de ningun modo resistir á esta exclusion general de su comercio.

Algunos creen que muchos buques ingleses no volverán á Inglaterra, y que se quedarán ocultos en las islas de Suecia; pero esta potencia no podrá menos de cumplir sus tratados, y en este caso hará infinitas confiscaciones.

PRINCIPADO DE NEUFCHATEL.

Neufchatel 3 de octubre.

Acaba de publicarse el censo de la poblacion de este principado, la qual ascendia á fines del año pasado de 1809 á 49388 habitantes, los 35819 naturales del país, y los 13569 restantes nacidos en países extranjeros. Se cuentan en el principado 5372 mugeres, que se ocupan en hacer encaxes, 4373 relojeros, 572 fabricantes de telas de algodón, 157 de telas de seda, 1398 mugeres sirvientas, 870 hombres sirvientes, 8756 jornaleros, 526 comerciantes y tenderos &c. En lo que va de este año se han celebrado en todo el principado 339 matrimonios; han nacido 1566 personas, y han muerto 978; de consiguiente la poblacion se ha aumentado desde fin del año pasado hasta ahora en 508 personas.

GRAN DUCADO DE FRANCFORT.

Frankfort 9 de octubre.

Ayer llegó aqui S. E. el baron de Gailing, ministro de Estado de S. A. R. el gran duque de Baden.

La eleccion de los miembros de los estados se verificó ayer.

GRAN BRETAÑA.

Londres 3 de octubre.

El almirante sir Carlos Cotton, comandante en jefe de la esquadra inglesa del Mediterraneo, ha remitido al almirantazgo la carta que le escribió el capitan Blackwood, comandante del navio *Waspite*, en que le daba cuenta de haber salido de Tolon una division francesa compuesta de seis navios de línea, uno de ellos de tres puentes, y de porte de 130 cañones, y de quatro fragatas, con el objeto de proteger la entrada en aquel puerto de una fragata que estaba fondeada en Bandol. El capitan Blackwood dice que no pudo impedir la reunion de dicha fragata á la division francesa; que a pesar de ser inferiores las fuerzas que él mandaba, presentó batalla al enemigo; el qual disparó algunas andanadas contra el *Eurialo* y el *Sheerwater*, y se volvió al puerto, contentándose con haber logrado su primer intento, que era hacer que entrase en Tolon la fragata fondeada en Bandol.

Después de la bancarrota de Abraham Goldsmid, que asciende á 26 millones de pesetas, y la de Mr. Beckers, que asciende casi á la misma cantidad, han quebrado también otras varias casas considerables del comercio de Londres. (*The London-chronicle.*)

REINO DE ITALIA.

Venecia 24 de setiembre.

Las embarcaciones de guerra y corsarios ingleses que cruzaban en estas aguas y en las de Trieste han desaparecido por temor de la esquadrilla que se ha armado en nuestro puerto, en el qual reina la mayor actividad en todo género de obras navales. Se está tripulando y armando el corsario ingles llamado el *Buci*, que fue apresado el 3 de este mes por nuestras lanchas cañoneras. Este buque se reunirá á los de la esquadrilla.

Ancona 1.º de octubre.

Hoi han llegado de Venecia para reforzar nuestra esquadrilla una fragata con pabellon frances llamada la *Favorita*, otras dos con pabellon italiano llamadas la *Corona* y la *Belona*, y el brick italiano el *Mercurio*. Estos buques han llegado aqui con toda felicidad, sin haber tenido ningun contratiempo en su travesía, ni encontrado ninguna embarcacion enemiga.

IMPERIO FRANCES.

Coni 6 de octubre.

El dia 3 llegó á esta ciudad un destacamento sacado del ejército de Italia, compuesto de 260 hombres entre sargentos, cabos y granaderos, destinados para la legion de gendarmas de Cataluña. Esta tropa es hermosísima; y hoy por la mañana ha salido para Narbona.

Amsterdam 11 de octubre.

Se han recibido noticias de nuestra colonia de S. Jorge de Elmina en Africa, que alcanzan hasta el 10 de junio de 1810, y son de la mayor satisfaccion, gracias á las precauciones que habia tomado allí el gobierno de algunos años á esta parte. La insalubridad del clima no causa ya los estragos que antiguamente en los colonos europeos. El gobierno de la colonia está á cargo de las personas siguientes: el señor Veer, gefe de la colonia con el título de comandante y general mayor; el señor Marre, secretario general; los señores Niesser, Oldenburg y Corengel, comisarios del gobierno; y el señor Carillon, que exerce las funciones de oficial de secretaria. Los negocios eclesiásticos estan baxo la direccion del señor Smith Van-Diepen, ministro del culto protestante.

Paris 19 de octubre.

S. M. I. ha nombrado por decreto de 14 de este mes al cardenal Mauri arzobispo de Paris por muerte del cardenal Belloi.

El dia 28 de setiembre se colocó en una de las iglesias de Florencia el sepulcro de Alfieri construido por Canova. Este monumento es digno del primer trágico y del primer escultor de la Italia.

Del 20.

El corsario *María Luisa* ha apresado y conducido el dia 10 al puerto de Cherburgo el brick ingles el *Janus*, de 180 toneladas, armado de ocho cañones, que iba desde Londres á Lisboa, y llevaba á bordo quatro pasajeros.

ESPAÑA.

Sanlucar 3 de noviembre.

La esquadrilla ligera construida aqui baxo la direccion del Excmo. Sr. D. Justo Salcedo, consejero de Estado, se hizo á la vela el 31 del mes próximo pasado. Pocos exemplos hai de una construccion semejante hecha con tanta actividad, pues apenas hace ocho meses que se principió. Hai aqui algunos particulares que han hecho construir á su costa hasta seis cañoneras, cumpliendo de esta manera la oferta que en los primeros meses de este año hicieron al REI quando S. M. pasó por aqui. El zelo de estos particulares no se ha disminuido despues; antes bien con la llegada de un regimiento de obreros de la marina imperial ha podido darse mayor extension á la construccion naval. Hemos sabido que esta esquadrilla mandada por Mr. Saisieux, coronel del expresado regimiento, ha llegado hoy al Puerto de Santa María, á pesar de la grande oposicion de la esquadra enemiga, y despues de un combate muy glorioso.

Madrid 13 de noviembre.

S. M. ha expedido el decreto siguiente:

Extracto de las minutas de la secretaria de Estado.

En nuestro palacio de Madrid á 13 de noviembre de 1810.

Don Josef Napoleon por la gracia de Dios y por la constitucion del estado, Rei de las Españas y de las Indias.

Hemos decretado y decretamos lo siguiente:

ARTICULO I. „Las certificaciones de créditos posteriores al 6 de julio de 1808, instituidas por nuestro decreto de 16 de octubre, se admitirán en pago de efectos, como de muebles, azogues, pinturas y otros efectos moviliarios, que se venderán en pública subasta baxo las condiciones para posturas y remates, establecidas en el expresado decreto, y con arreglo á las instrucciones señaladas al prefecto de la provincia de Madrid.

ART. II. Nuestro ministro de Hacienda queda encargado de la execucion del presente decreto. = Firmado = YO EL REI. = Por S. M. el ministro secretario de Estado = Firmado = Mariano Luis de Urquijo.”

TEATROS.

En el del Príncipe, á las siete de la noche, se representará por la compañía española la comedia nueva en cinco actos, traducida del frances, titulada el Hipócrita, del célebre Moliere, y la opereta el Secreto. Actores en la comedia: Señoras María García, Rosario García, Virg y Torres. Señores Maiquez, Ponce, Gonzalez, Avelilla, Casanova, Suarez y Contador.

En el de la Cruz, á las quatro y media de la tarde, se executará la comedia en tres actos titulada Dido abandonada, con tonadilla y sainete.